

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: Defensa de Ángela Vivanco alude a otros cuatro jueces y acusa "camotera institucional"

Pág.: 10
 Cm2: 646,7

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

IA BIELORRUSA. Jorge Valladares dijo que otros ministros también votaron a favor de CMB y apuntó a "venganza" de Codelco contra la exmagistrada.

Gatica Lindsay

Séptimo Juzgado de Garantía de Santiago reunió ayer, en su tercera audiencia de formalización contra la exministra de la iprema Ángela Vivanco, si imputada por los delito de lavado de activos denominada Trama Iisa. Ayer expuso la defensora de la jueza, quien apunta a magistrados y cuestionó el fiscal.

go que la Fiscalía la acusó de recibir más de Consorcio Belaz-CBM, Mario Vargas y Lagos, para que votara en los diferentes en la pugna legal entre el y que los querellantes aseguraron que el y la exministra causó a la un perjuicio de más de millones, ayer el abogado de Jorge Valladares, se representada ha sido de una "verdadera causa institucional donde, en a, Ministerio Público y el oficial las emprenden a la información aparecida en medios de comunicación".



HOY SE DARÁN A CONOCER LAS MEDIDAS CAUTELARES EN CONTRA DE LA EXMINISTRA ÁNGELA VIVANCO.

Valladares alegó que en el caso "no se ha cumplido el estándar mínimo del debido proceso penal", ya que no se ha investigado "con igual celo no sólo las circunstancias que acreditan el delito, sino aquellas que la extinguen o que atentan la responsabilidad".

CONDICIONAMIENTO

En ese sentido apuntó contra la fiscal Carmen Gloria Wittwer y contra el fiscal nacional, Ángel Valencia, a quien le atribuyó un "condicionamiento jerárquico" para impulsar la acusación y ase-

guró que en las votaciones a favor de CBM fueron cinco los ministros que las decidieron.

"En esta sentencia del 4 de julio la redactora es el voto disidente. Estamos suponiendo que hay connivencia incluso con quien es voto disidente (María Cristina Gajardo) y que en definitiva habría ocultado todos los actos que supuestamente se habrían producido. ¿Alguien puede dudar de la honorabilidad de la ministra Gajardo? ¿Alguien? Que levante la mano. Yo no. Y para nosotros ese es un aval que respalda la legalidad del acto ju-

rídico procesal", expuso.

Valladares cargó además contra Codelco, acusándola de buscar una "venganza" y "promover toda esta persecución porque perdió un juicio".

La fiscal Wittwer, que pidió la prisión preventiva de Vivanco, dijo en la audiencia que Eduardo Lagos, quien declaró y detalló la maniobra para que Vivanco recibiera los pagos, al día siguiente de haberlo hecho se negó a firmar el documento por discrepancias con su redacción y con su abogado. Hoy se definirán las medidas cautelares. **C3**

mbre atropella y mata a ladrón e perpetró portonazo a su esposa

Ú. Banda irrumpió para robar camioneta de la mujer y ardió la defendió embistiendo a un delincuente.

Un hombre embistió y dio muerte a un delincuente perteneciente a una banda que realizó un portonazo a su casa en Maipú, aunque su socio impidió que los cómplices antisocial se llevaran el botín. El hecho ocurrió cerca de la madrugada de ayer

y afectó a un matrimonio que llegaba junto a su hija de 8 años y en distintos vehículos hasta su vivienda, ubicada en avenida Sur con Tres Poniente. Al lugar arribaron al menos tres delincuentes a bordo de un automóvil, quienes amenazaron a la mujer, al parcer con armas de fuego y un

martillo, y la obligaron a desender de su camioneta.

Al percatarse de la situación, su esposo atropelló a uno de los delincuentes, quien falleció. El resto de la banda se subió a la camioneta de la mujer y al vehículo en que se movilizaban y huyeron en dirección desconocida.

El fiscal Luis Vacca comentó que el sujeto que perdió la vida había cumplido una condena por homicidio cuando era menor de edad. Además, indicó que en el lugar fue encontrado un martillo "junto a la persona que resultó fallecida y es un elemento contundente que pudo ser utilizado en la consumación del delito".

Añadió que el matrimonio afectado mantiene la calidad de "víctimas en estos momentos", a la espera del avance de la investigación, cuyas diligencias quedaron a cargo del OS-9 y el Labocar de Carabineros. **C3**



LA CITA DE DIO EN EL FORO ECONÓMICO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE.

Kast y Paz acuerdan "construir futuro" y mejorar relaciones diplomáticas

CIUDAD DE PANAMÁ. Presidente electo y mandatario boliviano concretaron una histórica reunión.

El presidente de Bolivia, Rodrigo Paz, se reunió ayer con el mandatario electo José Antonio Kast en Ciudad de Panamá y dialogaron sobre la construcción de un "futuro" para mejorar en conjunto la calidad de vida de los ciudadanos de ambos países.

Paz, Kast y sus equipos conversaron en el marco del Foro Económico Internacional de América Latina y el Caribe que se celebra en Panamá. "Aquí, en la reunión bilateral que tuvimos con el equipo del presidente Rodrigo Paz y los equipos que me van a acompañar en el futuro Gobierno, queremos construir futuro", sostuvo Kast tras el encuentro.

"Entendemos nuestros factores históricos que hay en la relación chileno-boliviana, pero también entendemos que nuestros pueblos tienen que progresar y la realidad que se genera sobre una mejor vida para nuestros hombres y mujeres de Bolivia y de Chile hace un momento superior", afirmó Paz.

COMERCIO

El gobernante electo de Chile mencionó que ambos países tienen "una relación de años". "El comercio que existe entre Bolivia y Chile es muy, muy fuerte y eso queremos potenciarlo. Eso es construir futuro, eso es mejorar la calidad de vida de nuestros compatriotas y también, estoy seguro, de los compatriotas del presidente Paz", manifestó el futuro jefe de Estado republicano.

Aseguró que esto "abre una nueva manera" de encuentro "en torno a la calidad de vida" de los ciudadanos y expresó su

voluntad de hacer "todo lo necesario" para mejorar las relaciones diplomáticas, comerciales, culturales, sociales con Bolivia".

A su turno, Paz ratificó sus felicitaciones a Kast por su triunfo en la segunda vuelta presidencial en Chile y señaló que, en consecuencia, hoy puede tener "un diálogo franco, fraterno" con el mandatario electo.

"Entendemos nuestros factores históricos que hay en la relación chileno-boliviana, pero también entendemos que nuestros pueblos tienen que progresar y la realidad que se genera sobre una mejor vida para nuestros hombres y mujeres de Bolivia y de Chile hace un momento superior", afirmó Paz.

PRIORIDADES

El mandatario boliviano aseguró que la prioridad es "crecer", "dar salud, educación" y "un mejor futuro a nuestros habitantes".

"Eso nos convierte a entender que nuestro reto no es resolver problemas del pasado, sino resolver los problemas del presente y del futuro y llevar adelante un esfuerzo conjunto para que tanto Bolivia-Chile, Chile-Bolivia, tengan una mejor perspectiva junto al contexto sudamericano, una visión de desarrollo y de beneficio para nuestras naciones", añadió.

C3